

Reconocimiento y diálogo

La ministra de Sanidad y Consumo, Elena Salgado, reconoce el esfuerzo de la Junta por mejorar la calidad del sistema sanitario extremeño y aumentar la dotación tecnológica

TEXTO: SALUD EXTREMADURA

Esta es la primera visita que realiza la ministra de Sanidad y Consumo, Elena Salgado, a una Comunidad Autónoma, y la primera visita oficial que realiza un miembro del nuevo gobierno a la región extremeña. La inauguración de dos nuevos equipos, el acelerador lineal de radioterapia oncológica y el angiógrafo digital, fueron el detonante para que la responsable sanitaria reconociera el esfuerzo que la Junta de Extremadura hace por mejorar la calidad del sistema sanitario público y el incremento de la dotación tecnológica del mismo. "He tenido la ocasión de conocer los programas que estáis llevando a cabo en campos como el de las telecomunicaciones y la sociedad de la información, y no hay nada más que me complazca que esta apuesta por las Tecnologías de la Información y la Comunicación, TICs, y la consecuente mejora de la calidad de vida de los ciudadanos, objetivos de los dirigentes de esta comunidad", expresó Salgado.

PREPARACIÓN Y FORMACIÓN

En este reconocimiento, también se incluyó la labor de los profesionales sanitarios. En la inauguración de los equipos en el Hospital Infanta Cristina de Badajoz, la ministra departió con los profesionales de los servicios y comprobó la preparación de los mismos en el manejo de las técnicas. De hecho, el presidente de la Junta de Extremadura, Juan Carlos Rodríguez Ibarra, subrayó "la formación de primer nivel que han recibido en técnicas tan complejas lo que asegura que estamos en buenas manos". Respecto a este inciso, el consejero de Sanidad y Consumo, Fernández Vara, dijo que "la preparación es una parte imprescindible en la puesta en marcha de los equipos, los profesionales han tenido que formarse durante unos seis meses en otros hospitales". La inauguración de estos recursos de alta tecnología incorpora a Extremadura a unos niveles de calidad en asistencia sanitaria punteros, cumpliéndose así parte del conjunto de actuaciones del Plan Tecnológico del Sistema Extremeño de Salud, "que permitirá situarnos en los próximos dos años a la cabeza de los mejores siste-



La ministra departió con los profesionales del Hospital.

mas sanitarios, plazo que en condiciones normales tardaría hasta quince años".

RELACIONES CON LAS CCAA

El ambiente de satisfacción reinó la visita de la ministra de Sanidad, tanto por la entrada en funcionamiento de dos recursos que mejoran el diagnóstico y el tratamiento, como por el tono cordial de la misma. Se refirió Salgado que "como ministra de Sanidad estaré siempre con las Comunidades Autónomas, como se dice en las bodas, en lo bueno y en lo ma-

lo, en la salud y en la enfermedad".

Por su parte, Rodríguez Ibarra dijo que esta visita es muy positiva porque "indica que la actitud con la que asume su responsabilidad abre nuevas puertas al diálogo". En este sentido, el próximo Consejo Interterritorial de Sanidad se celebrará el 18 de junio en la ciudad de Bilbao, primera que sale de Madrid y "convocatoria que inicia un proceso de colaboración con las CCAA, en el que estoy segura de que vamos a avanzar en la toma de decisio-

nes", apuntó la ministra. Se refirió Fernández Vara al convencimiento de que "en el seno de este diálogo que, va a existir, llegaremos las CC. AA a acuerdos en los asuntos pendientes".

Uno de los temas más importantes que se tratarán en el seno del Consejo Interterritorial será la financiación de las Comunidades Autónomas, y por ende la financiación de los sistemas sanitarios, "todas las medidas que contribuyan a hacer un sistema sanitario sostenible como hacer una gestión eficiente de los recursos

El Ministerio se compromete a potenciar las políticas de consumo

La ministra de Sanidad y Consumo, Elena Salgado, se reunió con el Consejo Extremeño de Consumidores y Usuarios dado el interés que demostró la responsable por los consumidores. Uno de los objetivos primordiales de Salgado es potenciar el departamento de consumo del ministerio que siempre "ha sido la hermana pobre" como dijo el consejero Fernández Vara. La sectorial de Consumo ha estado abandonada hasta el momento -hace dos años que no se reúne-, y Salgado manifestó su compromiso por cumplir el calendario de reuniones trimestrales. Algunas de las cuestiones planteadas: hacer más operativo el sistema de arbitraje e impulsar las políticas de consumo en materia de prevención.

serán fundamentales en esta financiación", declaró Salgado.

La inauguración del acelerador lineal y el angiógrafo digital estuvo precedida por la reunión mantenida por la ministra y el presidente del gobierno extremeño en Mérida; después de la misma, Elena Salgado almorzó en el comedor de médicos del Infanta Cristina, para después mantener una reunión con el Consejo Extremeño de Consumidores en la Residencia de Familiares, iniciativa que elogió. Esta será la primera de futuras visitas a la Región.

La prevención es prioritaria para la viabilidad de la sanidad

Una de las constantes de la visita de la ministra de Sanidad y Consumo, Elena Salgado, fue la prevención como arma decisiva para conseguir afianzar un sistema sanitario público de calidad sostenible a largo plazo. Salgado reconoció que los equipos inaugurados hacen frente a dos enfermedades importantes por su complejidad y su extensión: el cáncer y las enfermedades cardio-

vasculares. Sin embargo, "para tratarlas necesitamos un abordaje integral, comenzando por la prevención, debemos fomentar hábitos saludables, realizar diagnósticos precoces e incidir en personas con factores de riesgo".

La ministra insistió en la prevención, "porque ahora que las materias sanitarias están transferidas, una de las labores más importantes del ministerio es trabajar en

el impulso de todas las medidas que podamos hacer para mejorar la calidad sanitaria, condicionada por la realidad demográfica del país, población de las más envejecidas de Europa y que va a exigir una prestación sanitaria que será menor si se llevan hábitos de vida saludables como la alimentación correcta, el ejercicio físico moderado y sobre todo evitar el tabaquismo". Esto permitirá una cali-

dad de vida en edad avanzada y la mejora de la asistencia ya que se podrá dedicar más tiempo a cada paciente.

Salgado pidió a los profesionales sanitarios y a los medios de comunicación su ayuda para convencer a los ciudadanos de que fumar es malo para la salud. Dijo que el ejemplo de los primeros es fundamental "porque en ellos se fijan los ciudadanos".